

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

CÉNTIMOS 5

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos á precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

5 CÉNTIMOS

6 reales al mes, 4 pesetas trimestre

5 pesetas

10

El pago de la suscripción es adelantado

Se vende en calle de Alfonso XII, n.º 14

AÑO IV.—NÚM. 1.307

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Sábado 31 de Octubre de 1896

EL NOTICIERO SEVILLANO

periódico de mayor circulación de Andalucía

LA CASA

muebles de SIMON MARCO,

establecida en calle Zaragoza, 24

SE HA TRASLADADO

A LA DE

TARIFA, 8

(Junto á la Campana)

DIRECCIÓN DE LA MAQUINA

De justicia

Complétese ayer el sexto aniversario del fallecimiento del ejemplar sacerdote D. Francisco Mateo Gago, y con ese motivo la prensa sevillana una vez más el tributo de admiración que su memoria merece, acto justísimo al que naturalmente habian de asociarse cuantos lo querian comprender, bien por abrigar nobles sentimientos, bien porque su desgracia habia sufrido en alguna ocasión el fiero xarpazo de la justicia.

Mucho pudiera escribirse en elogio del padre Gago, pero me limitaré á recordar un acto suyo que muestra fielmente al hombre intachable modelo de caballerosidad y espejo de nobleza.

En el año de 1884.

El conocido periodista D. Julio Fernandez Gago batallaba desde las columnas de *La Lucha* en apoyo de las ideas á que siempre rindió culto, y constante en la pelea, no perdonaba esfuerzo, forma, ni modo de quebrantar al enemigo.

Escribiendo de lo que escribía y atacando como atacaba, pronto hallóse frente al padre Gago, que le pidió que cerrarle el paso, provisto de un caudal de conocimientos y de entusiasmo fervoroso por la causa.

Fernandez Gago disparaba bala rasa, ó mejor dicho, balas explosivas; y así, al llegar á la contienda á terreno personalísimo, sucedió lo que habia de suceder; que el ofendido que se quejó ante los tribunales y que éstos condenaron, en las 19 causas seguidas á consecuencia de la polémica.

Sumadas las penas había de cumplir Fernandez Gago 17 años de destierro á no sé cuantos kilómetros de Sevilla.

Satisfizo el querrelante solo con el fallo de los tribunales; y oficiosamente supo el condenado que no se intentaría nada en su contra; pero por arte del demonio, el periodista emprendió una campaña contra el juez, y los tahures que eran ineficaces todos los recursos que apelaron para que cesara aquella, sintieron la comeción de que se cumpliera la justicia.

En tres días se comió varias veces al senecado para que marchara al destierro, y tan pronto como se le dio el senecado, que tuvo aquí que regresar con su mala suerte y disponer el viaje.

Cuando casi era la hora de marchar á la estación, recibió un aviso del abogado acusador, y de los labios de éste escuchaba á poco, con gran sorpresa, la noticia de que le librara y exponiendo que le habia perdonado el ofendido.

Aunque esa noble acción realizaba el padre Gago, librando del destierro á quien en el curso de la polémica le atacó despiadadamente, quedaba una suma respetable por costas de las 19 causas.

Quien con tal nobleza, con tal rectitud y con tan generosidad procedía, bien merece se le rinda un tributo de admiración, sobre todo ahora que tanto han cambiado los tiempos.

F. HERNANDEZ MIR.

Noticias locales

La causada y excelente impresión entre los padres de los pueblos cercanos la noticia de haber decidido el Consejo de Agricultura proponer la suspensión de la ley de protección á los pájaros que tanto perjudica á numerosas especies que de él viven.

La opinión general es que se permitirá la caza de terreros, aves de paso que en nada favorecen al arbolado y siembras y son objeto de la cacería.

Religioso mucho el proceder del Sr. Ibarra, á quien se le debe que la junta adoptase la resolución favorable que nos comunicó el teniente de alcalde Sr. Rincón.

El abogado fiscal agregado á esta Audiencia, D. Federico de la Fuente y Trujillo, ha sido nombrado juez de instrucción del distrito de Sevilla en la provincia de Granada.

La infanta doña María Luisa Fernanda propone recibir el próximo lunes á las dos, á las señoras que han de ofrecerle sus respetos. La augusta dama continúa bien de salud.

Ayer terminó en el Ateneo el ilustre peje de Sr. Cano y Cueto la lectura de poema *La leyenda de Orias*.

Cano y Cueto fué oído con delicia y con entusiasmo el entusiasmo que merece la producción.

El primer teniente de caballería Sr. Bilbao, que se presentó anoche por sus compañeros jefe de un batallón del regimiento de Alfonso XII, en un banquete de despedida en el hotel de Sevilla. El Sr. Bilbao saldrá en el expreso de hoy para Madrid y Barcelona, donde embarcará en el vapor.

Ayer pasaron el día en Sevilla con sus amigos los señores de la Vega, los señores marqueses de Torralva, que se encuentran de temporada en Utrera. Hoy regresarán á dicha ciudad.

El aprendiz, operario de la fundición de armería de Juan Bay Polixoto ha obtenido en el concurso de la Escuela de Bellas Artes segundo premio en dibujo de sombras de conjunto y dos medallas honoríficas.

Se ha publicado el número 76 de la revista quincenal de dibujos para bordar y labores de señora *La Giraldita*. Contiene preciosos dibujos, varios enlaces, marcas, letras, etc. Es utilísimo á las señoras y bordadoras.

Está enferma de algun cuidado doña Emilia Gonzalez de Rojas.

Desde el lunes próximo hasta el día 5 del próximo mes de Noviembre vacarán los juzgados y tribunales con motivo del estero de las dependencias de unos y otros.

## Ayuntamiento

La sesión de anoche presidió el teniente alcalde Sr. Rincón.

En primer lugar se dió cuenta del dictamen de la comisión de Hacienda proponiendo la distribución de fondos para el próximo mes, cuyo dictamen fué aprobado.

También se aprobó sin discusión el dictamen de la comisión de Obras públicas por el que se accedía á la rescisión del contrato de vertientes á la cloaca pública, pedida por el Sr. Puig y Monge respecto á una casa de su propiedad.

La comisión accedía á esto con la condición de que las obras se hiciesen por el propietario y que éste siguiese pagando el canon correspondiente hasta que por el arquitecto municipal se inspeccionase el cierre de la boca de la mencionada cloaca.

Después se leyó otro dictamen de la antedicha comisión por el que se proponía se autorizase al dueño de la casa número 7 de la calle Compás de la Laguna para realizar las obras que solicita, ajustándose en la construcción á las líneas marcadas y proponiendo se le abonase el importe del terreno que de dicha finca se cede á la vía pública, que son 6.489 pesetas 60 céntimos.

El Sr. Meneses pide la palabra para oponerse á este dictamen, diciendo que no debe aprobarse sin que se diga de antemano de qué partida se va á pagar esa cantidad, pues la que para ensanches queda en el actual presupuesto es solo la de 4.000 pesetas.

El presidente dice al Sr. Meneses como aclaración que el presente dictamen no se extiende á la forma de pago porque no es cosa que hay que pagar en el momento, sino cuando se termine la obra que todavía no está empezada.

Insiste el Sr. Meneses en su anterior argumentación, añadiendo que la causa de los déficits tan crecidos que se observan en anteriores presupuestos, es á consecuencia de estos casos y otros parecidos en que se autorizan obras ó servicios para los que no hay partida en el presupuesto ó ésta está agotada.

Tercera en el debate el Sr. Molero, en pró del dictamen, diciendo que quedando tan poco para que se termine el actual ejercicio y empezándose ahora la obra, es seguro que ésta se terminará para cuando haya partida para pagar aquel terreno, dentro del presupuesto adicional, aparte de que en el dictamen dice no se trata del pago sino del permiso para la obra.

El Sr. Meneses vuelve á insistir y en apoyo de esta opinión hablan los Sres. Hoyuela y Lasso.

El Sr. Jimeno de Ramón pide la palabra y expone que en el dictamen se trata de permisos que el Ayuntamiento no puede negar, como son los ensanches por alineación.

Con esta explicación parecen calmarse los ánimos y se aprueba el dictamen aunque con el voto en contra de los señores que según dejamos dicho se oponían á él.

El secretario dió lectura de otro dictamen igual, relativo á las casas números 10 y 12 de la calle Marqués de Santa Ana que ceden también terreno por valor de 1.296 pesetas, el cual se habrá de abonar á su propietaria doña Carmen Benítez.

Se aprueba con los mismos votos en contra. Otro dictamen igual se lee á continuación respecto á la casa núm. 3 de la calle Compás de la Laguna, que cede terreno por valor de 2.467 pesetas.

Al oír esta nueva cifra, sumada á las anteriores, vuelven á excitarse los ánimos y comienza la anterior discusión con más bríos que antes, pues iniciada por el Sr. Lasso se hace extensiva á casi todos los concejales asistentes que con frases, monosílabos é interrupciones, ya de parte del dictamen ya en contra, alargaron en términos tales, que al público le parecía que se trataba de un asunto de importancia.

Por fin terminó la polémica con una votación nominal de la que resultó aprobado el dictamen por 12 votos contra cuatro.

La comisión de Policía urbana proponía se adquiriesen uniformes para la sección montada de la guardia municipal cuyo importe según se calcula será el de 1.824 pesetas por lo que se acuerda lo propuesto y que se haga por administración.

También fué aprobado el dictamen de la misma comisión por el que se proponía se arrendase la totalidad del edificio donde está establecido el cuartel de la Guardia civil del puesto de San Bernardo.

También se quedó conforme con el precio que el dueño de la finca exige que es el de 50 pesetas mensuales.

Se aprueba la subasta para la venta de objetos inutilizados de hierro, acero y plomo, últimamente celebrada.

Se lee un oficio del Sr. R. de Rivas pidiendo 15 días de licencia, que le fueron concedidos.

También se dió cuenta de la moción firmada por los Sres. Jimenez Cadenas, Mejias y Molero, por el que se pedía constase en acta el profundo sentimiento con que la corporación habia sabido la noticia de la muerte del virtuoso obispo de Jaen. Así se hizo constar.

Por aclamación fué aprobada la moción presentada por el Sr. Luca de Tena, proponiendo se nombre hijo predilecto de Sevilla al señor Buiza y Monsaque, director del Asilo de San Fernando, y que se cambiasen por su apellido el nombre de la calle Ballestilla.

Por último se acordó facilitar al Alcalde para que costee los gastos que origine el decorado de las calles del barrio que recorrerá en procesión la Virgen de todos los Santos de la iglesia de Omnium Sanctorum, cuyo párroco lo solicitaba de la corporación.

## Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Los campos de Aragón

Zaragoza 30, 2 25 t.

Las lluvias de estos días han puesto las tierras en buenas condiciones para sembrar; pero no por eso ha mejorado la situación de los labradores porque la mayoría de ellos no disponen de simientes y le es difícil adquirirlas por tener agotado el crédito.—*Fondevila.*

Una victoria

Madrid 30, 6 t. (Urgente)

Telegrafían al *Heraldo* que el coronel Moncada salió de Castilla (Güines) y practicó reconocimiento en varios puntos.

En las inmediaciones de Riscades encontraron una gruesa partida mandada por los cabecillas Aguirre y Arango.

La columna avanzó un kilómetro trepando por una montaña difícilmente, á toque de ataque.

Los soldados tenían que ayudarse de las manos para poder trepar.

Ante aquel ataque tan decidido, los rebeldes se retiraron en desorden.

La caballería les persiguió.

Nos mataron al teniente Asenjo y tres soldados de Alemania.

Tuvimos además siete heridos leves y cinco contusos, entre éstos al teniente coronel Aguilera.

Naufrajo

Barcelona 30, 6 40 t.

A consecuencia del temporal reinante ha naufragado frente á la playa de Castelldefels la barca *Morall*, de la matrícula de Tarragona. Pericieron tres tripulantes.

El patrón logró salvarse á nado.—*Coria.*

Incendio

Bilbao 30, 7 n.

En un caserío próximo al depósito de aguas de Miraflores se ha declarado un incendio.

Créese ha sido intencional, y se sospecha sea el autor un hijo de la familia que en la casa vivía, al que habia maltratado su padre.

El presunto autor ha sido detenido.

Acudieron los bomberos al lugar del siniestro á poco de iniciarse éste y han trabajado mucho para dominarlo.

Ha quedado destruido parte del edificio.—*Etchaverry.*

## De Filipinas

Madrid 30, 9 n. (Urgente)

En el pueblo de Marquina, á media hora de Manila, ha aparecido carbonizado el cadáver de un conocido industrial español que hace poco tiempo desapareció de la capital.

Lo que dice Blanco

Han conferenciado con el Sr. Cánovas los ministros de Estado y Guerra.

Este le llevó una carta del general Blanco, quien justifica el no haber pedido más refuerzos por el espíritu levantado de los españoles de Manila y el buen comportamiento de las tropas indígenas.

Abogados filibusteros.—Uniformes.—Exonerados

Cartas de Manila dicen que aquel Colegio de Abogados dió de baja á varios colegiados comprometidos en la insurrección.

Las órdenes religiosas costearán los uniformes de los voluntarios.

La *Gaceta* de Manila publicó decretos exonerando á centenares de funcionarios indígenas complicados en la rebelión.

Datos amigos.—La insurrección

Los datos y sultanes sometidos recientemente en Filipinas, continúan afectos á la causa de España.

El sultán de Ganast, que tiene gran influencia, visitó en Mindanzo al general Cappa.

Todas las cartas que ha traído de Filipinas el último correo, convienen en la importancia de la insurrección.

Opínase que la acción de España debe tender á reconquistar algunos puntos.

Urge el envío de refuerzos.

## El bando del tabaco.—El fin de la guerra

Madrid 30, 9 50 n. (Urgente)

La prensa oficiosa desmiente que el gobierno haya adoptado ninguna resolución respecto á las reclamaciones contra el bando del general Weyler sobre el tabaco.

Insiste aquella en que el gobierno mantendrá únicamente el espíritu y la letra de las instrucciones que envió al general Weyler.

Rectifica la prensa oficiosa la noticia dada por *La Correspondencia* sobre una supuesta carta del general Weyler afirmando que para el día 1.º de Enero estaria dominada la insurrección.

Capitanes para Cuba

Madrid 30, 10 n. (Urgente)

Dícese que se concejará el pase á Cuba, con el empleo de capitán á los primeros tenientes de infantería de la escala de reserva que lo soliciten y reúnan condiciones.

Mac-Kinley en alza

Madrid 30, 10 20 n. (Urgente)

Aumenta la agitación electoral en los Estados Unidos, según telegramas de Washington.

Créese seguro el triunfo de Mac-Kinley.

Los demócratas acusan á los partidarios de Mac-Kinley de practicar escandalosamente la corrupción, hasta el punto de reunir cinco millones de pesos para responder de los gastos electorales.

Los votos se cotizan casi públicamente. Jamás se ha presenciado escándalo igual.

En muchas ciudades se han paralizado los negocios y se teme surjan sangrientos conflictos.

Del empréstito

Madrid 30, 10 30 (Urgente)

Parece confirmarse que la operación de crédito que se prepara será al 90 por 100 del tipo de la emisión y al 5 de interés.

El plazo de amortización será de seis años.

La comisión del Banco será de un cuartillo por 100.

El pago se hará en cuatro plazos, los días 15 de Noviembre, Diciembre, Enero y Febrero.

Se bonificará á quienes abonen de una sola vez la cantidad suscrita.

Se incluirán en esa operación los créditos de la trasatlántica.

Aduaneros defraudadores

Madrid 30, 11 30 n. (Urgente)

Un despacho del corresponsal de *El Imparcial* en la Habana, le comunica que se ha descubierto una defraudación en aquella Aduana. Han sido intervenidos despachos que prueban el escandaloso delito.

Está probado, según el corresponsal, que los defraudadores son el inspector Ferrer (recomendado del Sr. Castelar) y tres vistas.

Recaudación.—Primo de Rivera

Madrid 31, 1 50 madrugada. (Urgente)

Lo recaudado hasta hoy por *El Imparcial* para los heridos de Cuba, asciende á 26.600 pesetas.

—Ha presentado la dimisión el general Primo de Rivera, á consecuencia del incidente que tuvo con el marqués de Fuentefiel.

No se le ha admitido.

Las cartas de Blanco

Madrid 31, 2 madrugada (Urgente)

El ministro de Ultramar ha manifestado que las cartas del general Blanco revelan algun optimismo, aunque el tiempo le ha hecho incurrir en contradicción, pues decía que la insurrección estaba localizada en Cavite y en los montes de San Mateo, no temiendo una irrupción en Batangas.

Hace grandes elogios de las fuerzas indígenas.

La industria armera nacional

Madrid 31, 2-25 madrugada (Urgente)

La fábrica de Trubia será dotada en los presupuestos de elementos para construir cañones de 26 centímetros.

Los ensayos de los tubos de fusil contruidos en ella han dado resultados asombrosos.

El gobierno confía en que se construirán fusiles con elementos solo nacionales.

Tenientes á capitanes

Madrid 31, 2-30 madrugada. (Urgente)

Se ha dispuesto, en vista de la falta de capitanes de la escala activa, que los primeros tenientes de la de reserva que quieran ir á Cuba ascendan, siempre que lleven diez años de empleo y no tengan 50 de edad.

El destino se hará con arreglo á los artículos 18 y 14 del reglamento de pases á Ultramar.

Estos capitanes sustituirán á los sorteados, empezándose por los números más altos.

Oficial de Manila

Madrid 31, 2 45 madrugada. (Urgente)

El general Blanco dirige un telegrama al gobierno diciendo que en los reconocimientos hechos después del combate de Pansipit vióse que pasaban de 100 los rebeldes que murieron.

El general Aguirre, después de fortificar la izquierda de Pansipit, marchó á Batangas, recibiendo en todo el camino manifestaciones de adhesión y patriotismo por parte de las colonias, ayuntamientos y las principales personas.

Exortó á todos á que reanuden sus habituales quehaceres.

Seguía luego hacia Tananan.

## EDICIÓN DE LA NOCHE

## Nuestros marinos

Por algunos de esos trabajos ha recibido el premio de Alfonso XII de la Academia Ando-China de Francia, medalla de bronce en el IV Centenario de Colón, y medalla de oro en la Exposición regional de Filipinas de 1895.

## FILIPINAS

El general Polavieja se encontraba anteayer en cama, molesto por un fuerte catarro.

Le han visitado muchos de sus amigos y los procuradores de los órdenes religiosos de Filipinas, con quienes el general mantuvo larga conferencia.

—En la primera quincena de Noviembre embarcarán para Filipinas, además de las fuerzas que irán con el general Polavieja en el vapor *Isla de Panay*, el batallón de infantería de marina que se está organizando y uno de infantería de línea.

En uno de los días de la próxima semana llegará á Manila el vapor que conduce las fuerzas de artillería y cañones de nueve centímetros, los cuales parece que espera el general Blanco para emprender operaciones en Cavite, atacando á los rebeldes que se han fortificado en edificios conventuales.

—Los periódicos de Oriente recibidos últimamente en Madrid dedican escasa atención á la rebelión filipina, fundados en que por la censura telegráfica y postal no pueden recibir noticias.

Son optimistas los informes del *Hong Kong Telegraph*. El *North China Herald*, que ve la luz en Shanghai, desconfió del éxito alcanzado hasta ahora por nuestras tropas, si bien confiesa paladinamente que sería un absurdo pensar en la posibilidad de la independencia ni de la autonomía filipina, dada la incultura y la organización social de los indígenas. Añade que si el gobierno español envía refuerzos de alguna importancia, restablecerá por el imperio de las armas la normalidad de la paz.

—A propuesta del general segundo cabo, en comisión, de Filipinas, han sido destinados á aquel distrito, en comisión, el capitán de infantería D. José Jareño Escudero, el segundo teniente de idem D. Francisco Elio Bernaldo de Quirós; y del arma de caballería el primer teniente D. Guillermo Kirkpatrick O'Farrill y el segundo teniente de la propia arma D. Antonio Morilla Vallvé.

Comandante del "Almirante Oquendo"

Los asuntos de nuestra marina de guerra, su porvenir y su presente, parecen condenados hace unos cuantos lustros, á la tutela de iniciativas y criticas de marcada tendencia política, como si la armada no constituyese una entidad independiente, autónoma, capaz de regirse y gobernarse por sí misma, fiel á sus tradiciones, encarnando en sus aspiraciones y propósitos los propósitos y las aspiraciones de la nación. Desde que algunos políticos, ansioso notoriedad, metiéronse á fiscales de la marina, plagando unes al célebre doctor Sangredo y al no menos famoso Pedro Restó de Tirteafuera, va siendo corriente moneda la de poner los asuntos navales en tela de juicio, convirtiéndolos en tema de humorismos y sátiras de pésimo gusto y antipatriótico alcance.

Están muy lejanos los tiempos en que los paisanos concurrían al fomento de la armada de la manera inolvidable que lo hizo el mar-

que el mar-

Noticias generales

Con motivo de la muerte de la señora marquesa de la Lapilla saldrán ahora del Banco de España las joyas de esta ilustre dama, que estaban depositadas en el establecimiento de crédito.

Creían algunas señoras, que conocen estas joyas, que constituyen un verdadero tesoro, pues hay aderezos antiguos de gran valor y una colección de brillantes que puede figurar entre las mejores de España.

Además de las joyas hay ricas piezas de plata labrada, descolando entre todo una magnífica copa de plata, cincelada por Benvenuto Cellini.

—A propuesta de Vital Aza, el Círculo de Bellas Artes de Madrid pedirá que se quite del Sonado el cuadro de Luna Novicio, de ese ingratu artista, que después de haber a España toda su carrera, es hoy uno de los jets de la insurrección filipina.

—Se ha dispuesto por el ministerio de la Gobernación el reconocimiento de todas las sustancias alimenticias importadas por mar, a cuyo objeto se proveerán las direcciones de Sanidad de los puertos del necesario material de laboratorio, debiendo certificar del buen estado de las mercancías antes de ser entregadas al consumo público é inutilizarlas ó reexportarlas cuando no se encuentran en las debidas condiciones de conservación y pureza.

Los gastos que produzcan la instalación y sostenimiento del laboratorio, serán sufragados por los receptores de géneros alimenticios.

—Ha salido de Roma para Madrid, con objeto de encargarse de la dirección del Museo Nacional de Pinturas, el insigne pintor Sr. Pradilla.

—En Valencia se ha creado una fábrica de mixtos químicos, no comprendidos en el monopolio. En su composición no entra el fósforo ni ninguna sustancia análoga, y su precio resulta muchísimo más barato que los fósforos de cartón que venden los actuales fabricantes.

Noticias locales

El día 3 de Noviembre próximo empezará en la iglesia de San Martín la novena en honor del santo titular con una misa rezada a las nueve y media de la mañana. En los días 9, 10 y 11, es que coincide el jubileo circular, serán estos ejercicios a las cinco de la tarde. Predicarán el día 9, D. José Pérez Bejarano; el 10, D. Prudencio Conde Riballo; y el 11, D. Manuel Martín Campos, cuyas pláticas versarán, respectivamente, sobre la Fé, la Esperanza y la Caridad. El 10, a las tres de la tarde, se cantarán solemnes vísperas, y el 11, fiesta del santo, a las diez y media de la mañana, se celebrará la función principal, estando encargado del panegírico el Sr. Rocca y Ponsa, magistral de la Catedral. Concluirán estos cultos con la bendición de S. D. M.

Aprovechando la estancia de D. Manuel Sales y Ferré en Villafraanca de los Barros, y siendo dicho señor presidente honorario de la Tertulia Literaria de la población citada, los socios tratan de invitarle a que dé una conferencia y organizar una velada en honor del ilustrado caudrático de esta Universidad.

Hemos recibido el núm. 90 del periódico local El Aviso.

La Guardia civil ha rescatado quince, de los diez y seis reses vacunas que hace más de un mes fueron robadas a los conocidos labradores de Arcos D. Manuel y D. Miguel Rodríguez Olivares. Dichas reses han sido halladas en el término de la Luisiana.

Se ha pasado parte a la Guardia civil para que proceda a la busca y detención de dos aliados fugados del manicomio de Miraflores.

El diputado a Cortes por Marchena, Sr. Torres Cortina, ha presentado hoy al secretario del Gobierno civil a los alcaldes de los pueblos de aquella circunscripción. El Sr. Aspiazú los ha recibido con la amabilidad que él acostumbra.

Ha fallecido en Casariche un hijo del secretario de aquel ayuntamiento D. Antonio Martín.

Se encuentra en Sevilla el Sr. D. Juan Nebie, hermano del alcalde de Bollullos del Condado.

La junta provincial de instrucción pública de Córdoba ha enviado hoy a este Gobierno civil para su entrega a la interesada una comunicación donde se ordena a doña Sofía Roig, auxiliar de la escuela de Guadalcanal, tome inmediatamente posesión de la de Guadalcanal de la que es maestra propietaria.

Será en breve destinado a las misiones de Carolina y Palmas el religioso fray Angel de Cañete.

El día 26 del mes entrante de Noviembre se verificará la subasta para asegurar el acarreo interior de efectos militares de los polvorines y establecimientos a las estaciones férreas, río y vice-versa. El modelo de proposiciones se halla de manifiesto en la comisaría de transportes de esta plaza. En el Boletín Oficial de la provincia aparecerán el lunes próximo insertas las condiciones.

Ha sido nombrado juez de primera instancia de Posadas D. Fabian Ruiz Viseño.

En la sesión que anoche celebró la sección de Sevilla de la Sociedad Española de Historia Natural, bajo la presidencia del Sr. D. Manuel Paul, se leyó un interesante trabajo titulado Notas Antropológicas de los Sres. D. Manuel Melina y D. Francisco de las Barras.

Al ir a detener anoche una pareja de la guardia municipal a un individuo que en estado de embriaguez promovió un fuerte escándalo, uno de los guardias fué agredido por el escandaloso, causándole una herida en la mano derecha que le fué curada en la casa de socorro de la plaza de San Francisco.

Esta mañana fueron inutilizadas el mercado de la Encarnación cinco docenas de pájaros que estaban en mal estado para la venta.

Los señores de Cagigas, de Santander, han salido hoy para Cádiz, donde se proponen pasar el invierno entrante.

Anoche, en la calle Amor de Dios, se promovió un fuerte escándalo. Las criadas de la casa núm. 16, creyendo que habían visto personas extrañas dentro de la habitación comenzaron a dar grandes voces en demanda de auxilio. Los serenos del distrito practicaron un detenido reconocimiento sin encontrar nada que pudiera ser el fundamento de la alarma.

Por la dirección general de Obras públicas se ha señalado el día 12 del próximo mes de Diciembre para la subasta de la construcción de las carreteras de Córdoba a Espejo, 343.663 pesetas; de Noya a Muros, trozos cuarto, quinto y sexto, 467.816 pesetas, y de Espino a Boal, trozo segundo, 129.869 pesetas. En este Gobierno civil se admitirán proposiciones hasta el día 7 del mes antes citado.

El año próximo empezará en viernes. El miércoles de Ceniza será el día 3 de Marzo; Pascua de Resurrección el día 13 de Abril; la Ascensión del Señor el día 27 de Mayo, Corpus el día 17 de Junio, y el primer domingo de Adviento el día 23 de Noviembre.

La Asunción de la Virgen y San Jaime caen en domingo, la fiesta de Todos los Santos en lunes, la Purificación de la Virgen y San Pedro en martes, la Epifanía, la Natividad de la Virgen y la Inmaculada Concepción en miércoles, la Encarnación y San Juan en jueves, San José en viernes y la Natividad del Señor en sábado.

En la casa de socorro de la plaza de la Constitución fué curada esta mañana una niña que sufrió una herida en el ojo izquierdo de una pedrada que le tiró un niño de los muchos que abundan en esta capital.

D. Manuel Ruiz Mateos ha presentado en este Gobierno una solicitud de registro para la mina de hierro llamada «San José», sita en término municipal de Constantina, de 12 pertenencias.

El ayuntamiento de Puebla junto a Coria ha subastado el aprovechamiento de los productos de los montes de aquel término.

Por el ayuntamiento de Alanís se participa hoy a la Junta de Instrucción pública que se están tomando en aquella alcaldía medidas conducentes para recabar fondos y atender con ellos las obligaciones de instrucción primaria. Así nos lo participa nuestro corresponsal.

El ayuntamiento de Dos Hermanas ha acordado recurrir en alzada ante el ministro de Fomento contra una resolución de la Dirección general de Instrucción pública que desestimó reclamación del mismo ayuntamiento sobre resoluciones de la Junta provincial de 1.º de Julio último sobre pago de retribución, alquiler de casa y traslado de un auxiliar de una escuela a otra, fundando la corporación el referido acuerdo en el hecho de considerar lesivo a sus intereses el adoptado por la Dirección general y por estimar que en el mismo no reside facultad de poner término a la vía gubernativa.

Dada órden al arquitecto municipal para que reconociera el muro del convento de San Leandro, que dá a la calle Imperial, con objeto de que se tomasen medidas de precaución, el señor Saenz procedió al reconocimiento de la parte que quedó en pie. En mala situación debió encontrar el arquitecto la finca en cuestión cuando hoy hemos visto que se ha comenzado el derribo de la parte que verdaderamente amenazaba ruina. El Sr. Saenz ha estado hoy reconociendo la extensión de los desperfectos causados por el ciclón para formar cuenta aproximada, como se ha acordado hacer por el Ayuntamiento, a fin de calcular los gastos, que se pagarán de la partida de imprevistos. Las obras que hoy se realizan en el convento de San Leandro se hacen por cuenta del Arzobispado.

También se van a apuntalar, para tranquilidad de los vecinos de la calle Imperial, las casas vecinas al muro caído, aunque por pura precaución, pues en realidad no hay motivo para ello.

En uso de la licencia concedida por el Ayuntamiento es probable que mañana marche a sus posesiones de Alcornocales el Alcalde de Sevilla, Sr. R. de Rivas.

Se está procediendo con gran rigor contra los industriales que no satisficieron el arbitrio establecido por el corriente presupuesto municipal en su apéndice letra B, respecto a la venta de carne de cerdo en establecimientos no autorizados para la venta en tabla. Son varios los industriales de esta clase que han sido multados por los respectivos tenientes de alcalde.

En el establecimiento «Novedades de París», Sierpes 60, se halla expuesto al público para conocimiento de aficionados y profesores, un elegantísimo piano gran modelo extra, de la importante fábrica «Bisela y Bernareggi», que está llamando considerablemente la atención por su ornamentación notable é inmejorables condiciones artísticas. El representante de esta fábrica en Sevilla es D. Agustín M. Lerate, Lerena 7.

En la calle Marqués de Santa Ana fué herida en la cara la niña de nueve años Micaela Vicente, de una pedrada que le arrojaron, ignorándose quién sea el autor. La niña fué curada en la casa de socorro de la plaza de San Francisco. La Micaela manifestó que no tenía familia y que se encontraba abandonada. Esperamos del Sr. Leguina de las órdenes oportunas para que esta desgraciada ingrese en el Asilo de niños desamparados.

Con motivo de ser hoy el último día del mes, la empresa arrendataria de contribuciones de esta provincia ha ingresado en el Tesoro las cantidades recaudadas por las diferentes zonas en que está dividida la misma y por los distintos conceptos que tiene a su cargo.

Por este Gobierno civil se ha ordenado a la fuerza de la Guardia civil ejerza la más activa vigilancia en el término de Tomares para evitar los abusos que vienen cometiendo los dueños de ganados, teniendo los pastando en las propiedades ajenas sin autorización de sus dueños.

En el expreso de esta tarde ha marchado a Madrid y Barcelona nuestro particular y estimado amigo D. Jorge Fernandez de Heredia y Adalid, primer teniente de artillería, que marcha a Filipinas a las órdenes del general Galbis. Deseamos a nuestro amigo mucha suerte y triunfos en su carrera.

El servicio de guardia en el Estado mayor de esta Capitanía general corresponde en el día de mañana al capitán D. Antonio Gavala.

Se encuentra en Sevilla, acompañado de su distinguida señora, el rico propietario de Utrera D. Fernando de la Cuadra y Maza, marqués de San Marcial.

En la tesorería de esta delegación ha ingresado el ayuntamiento de Lebrija 1.500 pesetas a cuenta de su cupo de consumos contratado con la Hacienda y correspondiente al ejercicio actual. Por igual concepto han ingresado Montellano 1.500, Benacazón 100, Alcalá de Guadaíra 4.000, Coruñil 1.311,74, Almaden de la Plata 1.000, Bormujos 300, Villafraanca y los Palacios 1.568, Osuna 9.310 y Marchena 4.500.

En el correo de ayer llegó el diestro Antonio Reverte para tomar parte en la corrida de mañana. El lunes volverá a Madrid para tomar parte en la corrida a beneficio de la viuda de Lesaca, que se verificará en aquel circo el miércoles. También es casi seguro que este diestro tome parte en la corrida extraordinaria que se celebrará en la plaza de Madrid el día 8; y el 15 del mismo mes en la plaza de Peripán.

Los familiares del que fué dignísimo Arzobispo de esta diócesis, cardenal Sanz y Forés (Q. S. G. H.), han tenido la atención de remitirnos 32 papeletas para repartirlas entre los pobres en sufragio del virtuoso prelado. Gracias en nombre de los pobres.

La Junta de Obras del río Guadalquivir se ha reunido hoy en el despacho del Gobernador, tomándose acuerdos encaminados a la pronta terminación de los trabajos emprendidos. Se ha nombrado una comisión para que se ocupe sin descanso de varios asuntos pendientes. Entre ellos el de defensa contra las grandes avenidas. La reunión ha durado hasta una hora muy avanzada de la tarde.

Mañana por la noche dará una función en el teatro Cervantes la compañía que dirige el actor D. José Baena, representándose el popular drama Don Juan Tenorio. Los precios de las localidades son muy módicos, comenzando la función a las ocho en punto.

También por la tarde, a las tres, habrá representación del Tenorio en el teatro de San Fernando.

La cantidad recaudada por el Tesoro durante el día de ayer ascendió a 42.294,03 pesetas, correspondiendo de ellas a derechos reales 17.188,84, a cédulas personales 6.500, al impuesto sobre sueldos y asignaciones 682,63, a aduanas y artículos coloniales 13.284,54, a consumos 1.536,29, a ventas de bienes del Estado 1.194,94 y a recursos del Tesoro 1.944,19.

Esta tarde ha estado muy concurrida la dehesa de Tablada con motivo de hallarse expuesto a los aficionados el ganado que se lidiará mañana en esta plaza. Entre las innumerables personas que hemos visto en Tablada aplaudiendo el ganado estaba el diestro Nicanor Villa, que ha llegado a esta capital en el correo de esta mañana; también estaba el diestro Bombita y otros muchos toreros y aficionados conocidos.

Esta tarde estuvo reunido el tribunal de exámenes para procuradores sin que se presentara aspirante alguno por lo que se dieron por terminados los presentes ejercicios.

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica:

El San Francisco llegó el jueves 29 del corriente a Vigo; el Ciudad Condal salió el martes 27 de la Habana para Veracruz.

En Huévar ha detenido la Guardia civil a José Sanchez Roldán y Antonio Carrasco Camargo por haber sacrificado con el propósito de robarla una cerda de la propiedad de don Federico Amores y que se encontraba pastando en el cerrado de los Lagares, término de Benacazón. Dichos sujetos no pudieron consumar el delito por haberse presentado en dicho lugar dos sirvientes de dicho señor. Los detenidos, convictos y confesos, han ingresado en la cárcel a disposición del juzgado municipal.

La fuerza del ciclón del día 23 ha hecho grandes destrozos en la colonia de Montepalacio, propiedad de los Sres. Ruiz Martínez. Gran número de olivos y de alcornoques han sido arrancados de raíz y no pocos fueron tronchados por el viento. En el caserío principal también hizo el aire bastantes destrozos, principalmente en los tejados y techumbres. Las pérdidas causadas en el arbolado y caseríos ascienden a unos 2.000 duros. Por fortuna no hay que lamentar desgracias personales.

Ha salido para Carmona y puestos inmediatos el teniente coronel de la Guardia civil don Polón Zuleta con objeto de pasar revista a las fuerzas de aquella línea.

Por la depositaria pagaduría de esta delegación se han satisfecho hoy 190.876,08 pesetas para atender a las distintas obligaciones del Estado.

En el Tesoro han ingresado 3.000 pesetas, importe de dos redenciones del servicio activo de las armas verificadas hoy.

Se encuentra en Sevilla el ilustrado médico de Huelva D. Pedro de Leras.

La empresa de nuestro circo prepara varias corridas de toros que se verificarán durante los meses de Noviembre y Diciembre. La de despedida del Gallo no se sabe fijamente cuándo se celebrará. El día 15 de Noviembre se correrán seis toros de Benjumea por Reverte, Bonarillo y Villita ó Parrao.

En la delegación de Hacienda se han recibido los siguientes libramientos: De Fomento 15 a nombre de D. Antonio Castilla, D. Mariano Montes, D. Fernando Artacho, D. Fernando Baños, D. Antonio Arocha, D. Juan Mangas, D. Miguel Alva, D. Enrique Romero, D. Andrés Ortiz, D. José González, D. Salvador Díaz y D. Gregorio García; De Gracia y Justicia 13 a favor de D. Guillermo Sales y D. Manuel Gamero; De Gobernación diez consignados a nombre de D. Rafael García, D. Juan Gallego, D. Ricardo Cano, D. Miguel Olmo y señores jefes de correos y telégrafos, y de Guerra uno a favor de D. Leoncio Barran.

Por la Dirección general de propiedades y derechos del Estado se han adjudicado nueve fincas situadas en Paradas, Marchena, Osuna, Castilleja de la Cuesta, Espartinas, Constantina y Carmona a los Sres. D. Antonio Alvarez, D. Francisco del Valle, D. José García Garbato, D. Domingo Ruiz y de Celis, D. José Rodríguez Quesada, D. Antonio Espejo y D. José Fernandez Ballesteros.

Se encuentra algo enfermo el jefe de la comandancia de carabineros D. Aureliano Beuro. Deseamos su pronto alivio.

En el reposo verificado esta mañana a varios panaderos los fueron intervenidos gran número de hogazas de pan que estaban faltas en el peso.

Es escandaloso lo que a diario ocurre en las estaciones de esta capital a causa de los infinitos chiquillos que acosan a los viajeros en demanda de llevar los equipajes. La pareja de orden público debe evitar estos abusos.

En los escaparates de varios establecimientos de la calle de Sierpes se encuentran expuestas al público las coronas que fueron dedicadas al infortunado matador de toros Juan Gomez de Lesaca por sus compañeros y amigos.

Se encuentra en Sevilla uno de los redactores del periódico Inglés The Times, mister Arthur Houghton.

Viajeros llegados a Sevilla y se hospedan en el hotel de París: Mr. Arthur Houghton, don Esteban Zubiligruber, D. Martín Zuleta, don Pedro Guerin, D. Ramón Baqué, D. Miguel Mayol y señora, D. A. Azcanaga, Mr. F. Richom, miss Hickman, miss L. Saul, Mr. Thomson, D. Lorenzo Lacave, D. Francisco Rague, D. Federico Platte, D. Sebastian Marrocan, D. Alejandro A. Correa y Mr. Walter Busch.

Hotel de Roma: D. José Romero, D. Joaquín Cornejo, D. Luis de Moratx, doña Aurora Casanova y familia, D. Antonio Batista, D. Julio Bonet, D. Antonio Macón y D. Ramón Ogando.

Se ha incorporado al Estado mayor de esta Capitanía general el primer teniente, alumno de la Escuela Superior de Guerra D. José Jimenez de la Serna.

Durante el día de ayer fueron sepultados en el cementerio de San Fernando de esta ciudad los cadáveres de nueve hombres, seis mujeres y tres párvulos.

Han sido informados por la comisión provincial, en su última sesión, entre otros asuntos, los siguientes: Reclamación de D. Manuel Fagullio sobre cobro de los decursos de un censo a favor del ayuntamiento de Bienes; otra de D. Antonio Fernandez, de la misma tudole, a favor del de Osuna; propuesta de arbitrios extraordinarios de Albaída y de Burguillos para cubrir el déficit de sus presupuestos respectivos a 1896 a 97, y una incidencia relativa al presupuesto del mismo año del pueblo de la Rinconada.

Es probable que en la semana próxima, una vez restaurada las averías que se causaron por el ciclón en el edificio de las escuelas públicas de San Roque, se celebre la inauguración oficial de éstas. Las averías, que son de alguna consideración, no han podido repararse a causa del tiempo que ha impedido se trabaje en su compostura.

Ha fallecido el notario de este ilustre Colegio Sr. Diaz Frago. A su familia enviamos la expresión de nuestros más sinceros pésames.

Mañana, a una de la tarde, se celebrará en el local que ocupa el Asilo de niños en la Alameda de Hércules la anunciada reunión de los individuos de la junta de protección del mismo y los socios protectores. A la reunión asistirán los 20 niños de ambos sexos que se educan bajo la subvención de dicho centro en los colegios de padres y madres salesianos. La prensa también se ha invitado al acto, que representará alguna solemnidad, pues se trata de demostrar los beneficios resultados de esta institución con los adelantos alcanzados por los niños hasta ahora recogidos. A éstos se les servirá una merienda que se tiene preparada al efecto.

Puerto de Sevilla: Mareas para el día 1.º de Noviembre. Sal sale a las 6:25 de la mañana y se pone a las 5:4 tarde.

Primera pleamar: Barra, 10:42 mañana; Lisa, 1:53 tarde; Borrego, 2:26 tarde; Coria, 2:49 tarde; Sevilla, 3:30 tarde.

Primera bajamar: Barra, 4:34 madrugada; Lisa, 8:4 mañana; Borrego, 8:33 mañana; Coria, 9:4 mañana; Sevilla, 9:44 mañana.

Segunda pleamar: Barra, 11:10 noche; Lisa, 2:21 madrugada; Borrego, 2:54 madrugada; Coria, 3:17 madrugada; Sevilla, 4 madrugada.

Segunda bajamar: Barra, 5:4 tarde; Lisa, 8:34 noche; Borrego, 9:9 noche; Coria, 9:34 noche; Sevilla, 10:15 noche.

Fases de la luna: Cuarto menguante el 29 a las 2:56 tarde.

Luna nueva el 5 a las 7:2 mañana.

Movimiento de buques en el puerto hasta las cuatro de la tarde de hoy:

Entrados: Vapor inglés Goumudiug, en lastre, de Cádiz; vapor Anita, con carga general, de Cádiz.

Despachados: Vapor Santúcar, con carga general, para Bonanza y Cádiz; vapor Achiller, con carga general, para Londres y escalas; vapor inglés Beuwick, con carga general, para Newport y escalas.

Para aquellas personas que por excesos propios de la juventud llegan a una vejez prematura, experimentando todas las debilidades de una edad avanzada, y para aquellas otras en las cuales el peso de los años amortigua las energías de otros tiempos, el Kola-Kola Begea es un remedio soberano, pues hace renacer aquellas energías y comunica al cuerpo una resistencia y un vigor insuados; mientras viven gozan de una alegre y placentera juventud.

De venta: Farmacia del Dr. Delgado, Tetuan núm. 20.

Venta de casa.—Véase la cuarta plana.

LLAVE PERDIDA Se ha perdido uno con cuatro llaves. Al que lo entregue en la tienda de Europa, se le gratificará.

HACIENDA DE OLIVAR Se arrienda desde 1.º de Enero próximo la hacienda de la Chaparra, término de Alcalá de Guadaíra, de trescientas aranzadas próximamente. Para tratar de sus condiciones, calle de Zaragoza, núm. 85.

BALNEARIO DE MARMOLEJO. AGUAS MINERALES MEDICINALES. AGUAS RECONOCIDAS como el mejor medicamento para combatir todas las perturbaciones de los ESTÓMAGO, HIGADO, BAZO, RIÑONES y vías urinarias. RECOMENDADAS por los más eminentes médicos para el alivio inmediato y curación radical de las dispepsias, Gástrico del estómago, Gástrico vesicular é intestinal, Biliario, Gastrítico, Gástrico é inflamación del hígado y bazo, Cólicos crónicos y hepáticos, Cólicos y arañales, Cólicos biliares, Biliostasis aguda, Anemia, Clorosis, Atracismo intestinal, Pérdida del apetito, Digestiones débiles, Inapetencia, Nerviosismo de los brazos gruesos y de las extremidades inferiores, Hematemias y enteritis crónicas, Resacas y otros trastornos de la piel, etc. Se toman con total seguridad en todo tiempo. Se venden en todas las farmacias. TEMPORADAS OFICIALES: 1.º de Abril a 15 de Junio, y 1.º de Septiembre a 15 de Noviembre ó FERIA FERIALES y demás detalles, dirigirse a la correspondencia a la Administración, en Marmolejo (Jaén).

Sección religiosa Santos de mañana.—FIESTA DE TODOS LOS SANTOS; Santos Cosme y Julián, mártires. Misa.—El oficio, y misa son de Todos los Santos, rito doble de primera clase con octava, color blanco. Cántos.—En la santa Iglesia Catedral misa mayor a las nueve; y de ocho a nueve en todas las parroquias. Cántos.—El oficio se gana en la parroquia de Omnium Sanctorum.

Avisos oficiales La revista de comisario del próximo mes de Noviembre la pasarán los señores jefes y oficiales en situación de remplazo, escalleros, arcos y transentes el día 2 del mismo mes de doce a una de la tarde, ante el comisario de guerra D. Ignacio Fernandez Alzoz, en la secretaría de este gobierno militar, en cuya dependencia deberán presentarse en los días de hoy y mañana los justificantes de revista para su revisión y autorización. Orden de la plaza del 31 de Octubre de 1896. Servicio para el 1.º Jefe de día el teniente coronel de cruz de torres, D. Manuel Perez de Juncos. Hospital y provisiones: el capitán de Granada, don José Viera. Parados los cuerpos de la guarnición, cuarto turno. De O. de S. E.—El comandante sargento mayor, Antonio Ibat.

Boletín comercial Mercado de aceites Existencia de ayer 1700 arrobas. Entradas hoy arrobas 400 nuevas.—Id. 800 id. viejo. Precios: nuevo de 41,2 a 43,15; viejo de 80,00 a 83,00.

Tabla de precios de cereales de Sevilla. CLASES: Afochos rebana, Afochos rebana fino, Afochos rebana basto, Alpieta, Altramuzos, Alvejos, Avena negra, Id. rubia, Cañanones, Cevillas, Cebada del país, Id. bayegrada, Id. de segunda, Id. de tercera, Id. de cuarta, Id. de quinta, Id. de sexta, Id. de séptima, Id. de octava, Id. de novena, Id. de décima, Id. de undécima, Id. de duodécima, Id. de trece, Id. de catorce, Id. de quince, Id. de dieciséis, Id. de diecisiete, Id. de dieciocho, Id. de diecinueve, Id. de veinte, Id. de veintiuno, Id. de veintidós, Id. de veintitrés, Id. de veinticuatro, Id. de veinticinco, Id. de veintiseis, Id. de veintisiete, Id. de veintiocho, Id. de veintinueve, Id. de treinta, Id. de treinta y uno, Id. de treinta y dos, Id. de treinta y tres, Id. de treinta y cuatro, Id. de treinta y cinco, Id. de treinta y seis, Id. de treinta y siete, Id. de treinta y ocho, Id. de treinta y nueve, Id. de cuarenta, Id. de cuarenta y uno, Id. de cuarenta y dos, Id. de cuarenta y tres, Id. de cuarenta y cuatro, Id. de cuarenta y cinco, Id. de cuarenta y seis, Id. de cuarenta y siete, Id. de cuarenta y ocho, Id. de cuarenta y nueve, Id. de cincuenta, Id. de cincuenta y uno, Id. de cincuenta y dos, Id. de cincuenta y tres, Id. de cincuenta y cuatro, Id. de cincuenta y cinco, Id. de cincuenta y seis, Id. de cincuenta y siete, Id. de cincuenta y ocho, Id. de cincuenta y nueve, Id. de sesenta, Id. de sesenta y uno, Id. de sesenta y dos, Id. de sesenta y tres, Id. de sesenta y cuatro, Id. de sesenta y cinco, Id. de sesenta y seis, Id. de sesenta y siete, Id. de sesenta y ocho, Id. de sesenta y nueve, Id. de setenta, Id. de setenta y uno, Id. de setenta y dos, Id. de setenta y tres, Id. de setenta y cuatro, Id. de setenta y cinco, Id. de setenta y seis, Id. de setenta y siete, Id. de setenta y ocho, Id. de setenta y nueve, Id. de ochenta, Id. de ochenta y uno, Id. de ochenta y dos, Id. de ochenta y tres, Id. de ochenta y cuatro, Id. de ochenta y cinco, Id. de ochenta y seis, Id. de ochenta y siete, Id. de ochenta y ocho, Id. de ochenta y nueve, Id. de noventa, Id. de noventa y uno, Id. de noventa y dos, Id. de noventa y tres, Id. de noventa y cuatro, Id. de noventa y cinco, Id. de noventa y seis, Id. de noventa y siete, Id. de noventa y ocho, Id. de noventa y nueve, Id. de cien.

Mercado y matadero de cerdos Existencia anterior, 276.—Han entrado en el día 276. Total, 552. Ha salido: Para el consumo, 147.—De tabaco, 15.—Total, 162. Quedan para el inmediato día, 215. Los cerdos vendidos han pesado, 15.000 libras. Precio por pesetas de 120 a 128.

Basadero Rosas cortadas en el día de hoy: 01 tocos, 01 buyes, 13 vacas, 04 novillos, 08 orcos, 26 añosos, 07 terneros, 87 carneros, 08 chos, 08 ovejas, 00 cabras. Precios al comprador.—Bueyes de 120 a 140 kilo; vacas de 140 a 145; novillos de 140 a 145; terneros de 120 a 135; añosos de 120 a 135; carneros de 140 a 150; carneros de 050 a 060. Precios al público.—Rosas mayores de 200 pesetas kilo; terneros de 800 a 870 pesetas kilo; negro y ovejas de 050 a 120 pesetas kilo. Las reses cortadas han pesado 07.739 arrobas. Han sido reprobadas: 02 reses mayores y 08 novillos.

Sección de espectáculos FUNCIONES PARA MAÑANA TEATRO SAN FERNANDO.—Por la tarde, D. Juan Tenorio.—Por la noche, A las 7, G. disolventes.—A las 8, Los golfos.—A las 9, El movimiento.—A las 10, Juanelo Turriano.—A las 11, Cuadros disolventes. TEATRO OSRVANTES.—Compañía dramática de D. Juan Tenorio.—Por la noche, A las 7, G. disolventes.—Compañía ópera. Por la tarde, sesión doble.—A las 5, Cuadros disolventes, Viento en popa.—Por la noche, A las 7, G. disolventes.—A las 8, y media, Los golfos.—A las 9 y media, Cuadros disolventes.—A las 10 y media, El Cabo primero.

Las honras del obispo de... Los funerales que por el descanso eterno del alma del insigne obispo de Jaén D. Manuel Gonzalez Sanchez se han verificado hoy en el hermoso templo de San Pablo, han sido sumamente solemnes.

Empezó la fúnebre ceremonia a las diez y media de la mañana, concurriendo al religioso acto los individuos de todas las clases sociales. Presidía el duelo el reverendo obispo de Hoz, Sr. Calvo, teniendo a su lado al barón Vega de Hoz, Gobernador civil de la provincia. En los bancos colocados para el duelo, las comisiones del Seminario conciliar, del catedral, capellanes reales y párrocos de capital y gran número de eclesiásticos, distinguidos puntos han venido a rendir el tributo al que en vida fué su querido maestro. En la nave central del templo se levantó severo túmulo sobre el que se hallaba una mitra en señal de la gerarquía del prelado. En el presbiterio se colocó un elegante terciopelo morado, que ocupó un elegante celentísimo Prelado Sr. Spinoza, el cual, después de la misa, subió al púlpito D. el obispo Rubio, y si ya no viese precedido el cipreste de Sanlúcar de la fama de gran doctor sagrado, la oración fúnebre pronunciada hoy poulendo de relieve las dotes de que ha adornado el difunto obispo de Jaén, habría para adquirir una sólida reputación de ciencia y de graves conocimientos como teólogo.

Concluida la oración fúnebre con los responsos, terminando el acto a las diez y media de la tarde.

Noticias militares

Al ministerio de la Guerra se han comunicado los acuerdos de las comisiones provinciales a continuación se expresan, referentes a los soldados:

La comisión de Granada referente a las chutas Gregorio Machado y Juan Santolero. —Ha solicitado el retiro el segundo de la escala de reserva D. Antonio Jimenez. —Al ministerio de la Guerra se ha comunicado una instancia del artillero Casimiro Sierra solicitando exámen en la Escuela de Caballos.

—A Ceuta se ha dado traslado de la orden desestimando la solicitud del sargento Antonio Rubio, en la que pedía se le concediera la vuelta al servicio. —Ha sido incluido en la relación de ascensos a ingreso en el cuerpo de Alabarderos sargento Eduardo Lozano. —Al director general de la Guardia civil ha cursado una instancia del sargento Juan Cañete, en la que solicita el ingreso en el Cuerpo de dicho instituto. —Al ministerio de la Guerra se ha comunicado el expediente que se instruye por cortejo de la recluta José Gutierrez. —Al gobernador militar de Granada se ha ordenado que manifieste si el soldado del regimiento de Córdoba Manuel Rubio Mendez pertenece al contingente de Cuba. —Por esta Capitanía general se han comunicado los pasaportes siguientes: Al coronel Enrique Maqueda para que vaya a Logroño a incorporarse al primer regimiento de zapadores. Al cabo de la Guardia civil Francisco Rodríguez para que marche a Jete. Al guardia Dionisio Santiago para que marche a Taragona. —Se ha comunicado el nombramiento de mandante general de ingenieros al general de división D. Federico Mendicuti. —Al ministerio de la Guerra se ha comunicado una instancia de doña Juana Romo Perea solicitando que se le conceda a sus hijos beneficios sobre ingreso y permanencia en los colegios militares. —Al gobernador militar de Málaga se ha comunicado el real despacho del capitán de milicias D. Federico Ramiro Toledo.

Vertical text on the right edge of the page, including 'Noticiero', 'Sevilla', and other fragments.

EN LA CUARTA PLANA: Noticias regionales. Tribunales. Palmar del Río. El cardenal Monescillo y los herederos del cardenal Payá. La semana agrícola. Observaciones meteorológicas.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio) Del extranjero Contrabando de guerra? París 31, 9 m. Telegramas de Londres asegurando que en puertos del Japón circulan rumores de que vapores japoneses han desembarcado en Filipinas 43.000 fustes con destino a los insu-

ba enviado al archipiélago filipino un trazo de guerra para averiguar la verdad de lo ocurrido. - Rigal.

Frases de Genaro Aias

Genaro Aias dice hoy en La Correspondencia que tiene fe en que llegará pronto a Cuba el Weyler que se forjó el deseo popular. Y añade: tenemos esperanza, caridad y paciencia para esperar que los hechos manifiesten que exista el Weyler por quien todos suspiramos.

La trocha. - Deportado

En la trocha de Mariel se ha redoblado la vigilancia para aumentar las seguridades de que no ha de ser fraudulства, ahora que, con motivo de habersé imprimido mayor actividad a las operaciones, es más probable que los rebeldes intenten salir del círculo en que se ven encerrados. Ha sido embarcado para ser deportado a Chafarinas, el periodista Escobar, por un artículo que publicó en La Discusión.

La prensa

Madrid 31, 10 m.

“El País”

Dice hoy que cree que si la guerra crea dificultades y conflictos, la paz planteará problemas que no los resuelve el valor ni la estrategia, ni se preparan a gusto de quienes mandan.

“El Tiempo”

Este diario publica un artículo original de una persona muy conocedora de Filipinas. El articulista cree que en las altas regiones gubernamentales debe sentirse el mismo deseo que sienten todos los españoles: esto es, que Filipinas debe vivir por España y para España. Añade que es preciso que el gobierno se fije en las cuestiones del Archipiélago con más tacto, pues cuando los gobiernos se han ocupado del asunto lo han hecho perjudicando intereses morales, políticos y materiales, perjudicando

esto la situación en vez de resultar provechosos ensayos para la mejor armonía entre aquella colonia y España.

También dice que los ministros de Ultramar han traído el actual estado de desquiciamiento, de rebelión e ingratitude para con la metrópoli, de traición para la madre cariñosa.

Cree que los actuales acontecimientos han llenado de asombro a los generales, intendentes y directores que han estado en Filipinas, pues considerando al indio como un ser sumiso, dócil, adicto a España, fácil de gobernar y digno de las libertades y adelantos políticos-sociales que se le han concedido, los hechos han demostrado que tal creencia es un error al que ha dado lugar España, pues en vez de colonizar sus posesiones, como hacen Inglaterra y Holanda, solo ha pensado en civilizarlas, en evangelizarlas, y hoy sufren las consecuencias de esa pléyora de reformas y libertades por falta de preparación para las mismas a causa de su debilidad orgánica.

Prosigue diciendo que las conquistas que han costado cien años a la culta Europa se han concedido en diez años a la naciente sociedad

indígena filipina; diez años que han estado dando resultados contraproducentes, y durante los que todo ha sido dañoso para los intereses morales y materiales de aquellos pueblos, en los que la reforma municipal ha convertido los municipios en conciliábulos, alentados por bastardas ambiciones y soberbias y aspiraciones viles.

Termina el artículo insistiendo en la necesidad de que el gobierno se preocupe más de Manila, suprimiendo las reformas, que son de efectos peligrosos.

De la guerra

Madrid 31, 10 50 m. Un telegrama particular de la Habana dice que se activan los preparativos para las operaciones en grande escala que han de llevarse a cabo en la provincia de Pinar del Río. En la capitania general de la Habana se nota un movimiento extraordinario. Han marchado a Pinar del Río los generales Figueroa, Hernandez y Ferrer y numerosas fuerzas. Hoy y mañana saldrán más tropas.

LOTERIA NACIONAL (POR TELÉGRAFO)

Table with columns: PREMIOS MAYORES, PREMIADOS CON 300 PESETAS, A los lectores, Sección amena, Bajas ocurridas, El lord corregidor de Londres, Angel Caído. Includes a list of numbers and names, and a small illustration of a man.

Noticias regionales

El tripulante del vapor Sevilla que recibió un balazo en la cadera cuando el reciente encuentro con los moros piratas, se ha curado ya de su herida, no habiendo regresado a Málaga porque desea pasar la convalecencia al lado de un médico paisano suyo (es gallego) que lo ha tratado muy bien y al que profesa por esta causa inmenso cariño.

ble, pues las carreras fueron muchas de ellas notables. Por las oficinas de Marina activase la formación de la documentación que ha de llevar el Carlos V en su próximo viaje a Cartagena.

Tribunales

Sección primera. En esta sección ha continuado la vista suspendida ayer de la causa seguida contra el ex-alcaldede de Osuna D. Antonio Fernandez.

Sección tercera. Tribunal del Jurado. Causa seguida por el juzgado de Utrera contra José Alvarez Lorda, Raimundo Expósito, Nicolás García Marin, Alberto González Artillo, Pedro Nolasco, José Pláton Reyes, Antonio Fernandez Guzman y Candido Francisco Expósito por el delito de robo.

Palma del Rio

30 de Octubre del 96. Previa atenta invitación del Sr. D. José Ruiz Mejía se reunieron anoche en su morada varios de sus amigos más íntimos para asistir a una velada familiar, ofrecida por el Sr. R. B. de Ortiz, prestidigitador, hipnotizador y fascinador de la vista.

Hecha la presentación, después de un bonito exordio empezó el artista una serie de juegos físico recreativos que tuvieron en continua expectación al auditorio, que premiaba sus habilidades con salvas de aplausos.

El cardenal Monescillo y los herederos del cardenal Payá

El señor cardenal arzobispo de Toledo ha entablado un pleito contra los herederos de su antecesor el ilustre cardenal Payá. Como el objeto que motiva esta contienda jurídica es de interés, daremos algunos datos de él.

Seminario en sustitución del derruido de San Ildefonso, adquirió cuatro casas en la calle de la Trinidad de dicha ciudad; pero las exageradas pretensiones de sus dueños hicieron al cardenal desistir de dicho proyecto, y seguir la abandonada construcción comenzada por el cardenal Iguanzo, terminando dicho edificio en breve plazo.

Las indicadas casas fueron compradas con fondos del Seminario, el que, por medio de su mayordomo, ha venido poseyéndolas desde su adquisición; pero en las escrituras figura como comprador y propietario el Sr. Payá.

El pleito entablado y que la Audiencia de Madrid está llamada a resolver, consiste en decidir si las casas referidas son de los sobrinos, herederos del cardenal, ó están éstos obligados a ingresar en las cajas del Seminario las cantidades que de ellas se tomaron para su adquisición, como pretende el actual cardenal señor Monescillo, ó si, por el contrario, las casas son de la propiedad del Seminario, á cuyo favor se tendrán que otorgar las escrituras.

Los abogados Sres. Gamazo y García Prieto son los encargados de informar en este asunto en la Sala primera de lo civil de aquella Audiencia.

Ya tendremos al corriente á nuestros lectores del fallo que recaiga.

La semana agrícola

Cereales. Los trigos llamados sementales han experimentado una buena subida, vendiéndose á 66 reales fanega por el gran consumo que de trigos fuertes y extremos se hace para la siembra, alcanzando también la subida á los trigos blanquillos y tremeses, cotizándose como término medio á 50 reales la fanega.

De estos granos son de los que más demanda se hace en los mercados, persistiendo los demás y las semillas en los precios de la semana anterior, aunque en algunos mercados, como en el de Ecija, ha subido la avena, cebada, maíz, garbanos y habas.

Este dato es significativo, pues lo sostenido de los precios en algunos productos y la subida en otros á pesar de las benéficas lluvias que se han sucedido, demuestran que estos productos han de alcanzar aún mayores precios en atención á que de la mayoría de ellos hay pocas existencias á causa del escaso rendimiento obtenido en la pasada cosecha.

Acetites. Siguen estos cálidos acentuando la subida aun en aquellos que nada tienen de selectos, cotizándose muchas partidas á 45 reales los arrobas.

Esto en lo que se refiere á los de mediana calidad, pues los bien elaborados encuentran fácilmente salida al precio de 50 reales en adelante, según clase.

Demuéstrase así el resultado que se espera de la próxima cosecha, que seguramente ha de ser desastrosa, pues á medida que el tiempo avanza la alteración de la aceituna es más profunda y los aceites han de resultar de difícil colocación.

La paja. Solamente este producto agrícola es el que ha tenido un ligero descenso en el mercado de la capital, apreciado en 150 pesetas por quintal.

Si el tiempo favorece el desarrollo de los pastos después de las últimas lluvias, se espera que la paja ha de alcanzar aun todavía una alza más importante.

Los ganados. En el mercado de ganados continúan rigiendo los mismos precios de la semana anterior, aunque es probable que estos se bonifiquen cuanto comencien á brotar los pastos espontáneos, tan necesarios para la alimentación de las ganaderías.

El tiempo. Sigue reinando temporal de lluvias, produciéndose estas de una manera lenta y altamente benéfica para la agricultura, estando el tuano de la siembra en muy buenas condiciones. Solo ha habido la nota discordante del día 23, en cuya madrugada, como ya saben nuestros lectores, se desencadenó un fuerte huracán cuyos estragos, aunque son bien conocidos, en el arbolado son de tanta consideración, no solo por el fruto que ha desprendido la fuerza del viento en los naranjales y haciendas de olivar, sino por el gran número de árboles mutilados ó destruidos por completo.

Después de este lamentable accidente, tiempo ha vuelto á tomar el carácter de días anteriores, sucediéndose lluvias poco intensas que no dificultan el practicar las faenas de cultivo propias de la estación.

Observaciones Meteorológicas

Table with columns: Barómetro, Termómetro, Humedad relativa, Tensión del vapor, Dirección, Fuerza, Espacio recorrido por el viento, Estado de la atmósfera, Evaporación del agua en milímetros, Agua caída en milímetros.

SECCION DE ANUNCIOS

Pectoral de Cereza del Dr. AYER Para Resfriados, Tos, Gripe, y Mal de Garganta.



Alivia la tos más aflictiva, palia la inflamación de la membrana, desprende la flemas y produce un sueño reparador. Para la cura del Gargotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

IBARRA Y COMPANIA SEVILLA LINEA REGULAR DE VAPORES Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace más de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MEDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento más generalizado y más apreciado para los niños y los enfermos.

Resfriados Tos Bronquitis CÁPSULAS + ALQUITRAN GUYOT + LICOR Licor HIGIÉNICO y ANTISÉPTICO en la estación de los grandes CALORES y lo mismo en tiempo de EPIDEMIA

Advertisement for 'BLANCO Y NEGRO' cigars, featuring text: 'EN SU NÚMERO DE ESTA SEMANA BLANCO Y NEGRO PUBLICA ENTRE OTROS TRABAJOS LAS PRIMERAS LLUVIAS portada por HUERTAS. A las VIÑAS Sport de la Estación DE CAZA LA VAGABUNDA'.

Advertisement for 'EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO, Ó SEA BAYETA ENCARNADA DEL DOCTOR WINTER'. Includes an illustration of a man and text describing the benefits of the plaster.

Sarpullido Diviesos CATARROS de la Vejiga. Exijanse las señas 19, r. Jacob, Paris

BAJO GARANTIA DEL ESTADO DE HAMBURGO Marcos 500,000 que son 2 Millones 500,000 Reales es el Premio mayor en la Lotería de dinero de Hamburgo.

Los premios se pagarán á los tenedores de los billetes premiados. El precio de los billetes ha sido fijado oficialmente por el Gobierno, que es el primer sorteo.

Se vende en pública subasta que se celebrará el día 18 de Noviembre, á las doce de su mañana, ante el Notario D. Juan Godoy y Delgado, calle de Herraudo de Colán, número 6, la casa por ratos de vecinos en esta ciudad calle de Matos Gago, antes Borreguiner, número 24, compuesta de tres pisos, con 37 habitaciones y dos patios; bajo el precio y condiciones que resultan del pliego que se encontrará de manifiesto en la expresada Notaría.

A los propietarios RECIBOS DE ARRIENDO en buen papel, impresión clara y elegante, á tres reales el ciento. Se venden en la Administración de este periódico.